



発行  
**大井町自治会**  
 亀岡市大井町土田2丁目11番20号  
 大井町自治会事務局内  
 TEL 0771-22-0157  
 FAX 0771-22-1056  
 mail:ooi-jitikai@kdn.biglobe.ne.jp  
 発行者 編集委員会

<b>人の動き</b> (令和6年1月1日現在) 註:( )内は対令和5年1月1日増減			
大井町人口	8,616人(+98人)	男	4,168人(-19人)
		女	4,448人(+117人)
		世帯数	4,136世帯(+78世帯)



大井こども園鼓笛隊 (大井町ふれあい町民祭)

**安全・安心・優しい町**  
**大井町をめざして**  
 大井町自治会会長 **大釜 茂和**

暖かい春の日差しを感じる頃となりました。令和六年能登半島地震の発生から、まもなく4ヶ月となります。お亡くなりになられた方々のご冥福をお祈り申し上げますとともに、被災された皆様に心よりお見舞い申し上げます。

昨年は、各種団体長会議や地域懇談会が再開されました。京都府総合防災訓練や大井町拠点訓練では災害から命を守る方法を学び、大井盆踊り大会や町民大運動会などの行事もようやく実施できました。敬老会で「4年ぶりに顔を見ることができた!」と喜び合う光景が、今も心に残っています。

ふれあい町民祭は午前中のみ開催でしたが、関西吹奏楽コンクールで金賞を受賞した大成中学校吹奏楽部や、大井こども園の愛らしい鼓笛隊の演奏のほか、様々なステージ発表、展示会、出店を楽しみ人々の笑顔と歓声が溢れ、大盛況を博しました。

いずれも休止期間が長く、役員にも経験者が少なかったため迷惑をおかけいたしました。皆様のご協力により無事に終わられました。心より御礼申し上げます。

まちづくりにおいては、大井小学校の新たな通学路として検討中の鉄道歴史公園に防犯カメラを2台増設しました。車が通らないため児童の交通安全が確保されるとともに、犯罪抑止力の向上も期待できます。

また、国営緊急農地再編整備事業、亀岡中部地区桂川西工区の地鎮祭・起工式が執り行われ、農地の効率的利用に向けた計画も順調に進んでいます。

来年度も安心・安全なまちづくりに尽力して参ります。何卒皆様のご協力を賜りますようお願い申し上げます。



大井小学校の3年生が亀岡市の地図を作って自治会に届けてくれました。社会科の勉強での学びをいかし、地域の方々に役立つようにと協力してまとめられたものです。亀岡の魅力がたくさんの人に伝わってほしいと思い作成されました。

亀岡市の地図

# 令和5年度 地域こん談会

7月19日午後7時から大井生涯学習センターにおいて、令和5年度地域こん談会が開催されました。亀岡市から桂川市長、石野副市長、佐々木副市長、神先教育長と7名の部長が出席され、4つのテーマについて、自治会から主旨を説明した後に、回答がありました。

## 1、(問い) JR並河駅近くの踏切について

◎大井踏切の改善要望に対するJRと南丹土木の協議の進捗状況について (回答 まちづくり推進部長)

府道王子並河線とJR嵯峨野線が交差する大井踏切につきましては、昼夜を問わず歩行者及び車両が多く行き交う箇所であるにも関わらず、幅員が狭小で歩行空間も確保されていないため、非常に危険な状況であることは認識をしております。京都府においては都市計画道路(並河亀岡停車場線)をバイパス整備をすることにより、踏切を渡る自動車の交通量を減少させることで安全対策に繋げたいと考えているところであり、本市としても、早期完成に向けて協力してまいりたいと考えております。並河亀岡停車場線の事業を進めて頂いている中で、旧道となる本踏切の改良に対する事業投資は難しい状

況となっておりますので、今後、バイパス整備が完成した後に実際の交通状況を見ながら、府道王子並河線の亀岡市道への移管協議において、京都府に対して踏切幅の実施を要望してまいりたいと考えております。

JR及び京都府南丹土木事務所に要望書を提出し、まずはバイパス事業を進めていただいて、その後の状況を踏まえて、踏切の件を検討していくという結論に至ったところです。

## 2、(問い) 公共インフラ関連対策について

◎大井町は過去に何度も水害の被害に遭ってきた。高野林・小林地区画整理事業やその周辺の住宅開発による雨水排水が、下流域の水害の危険度を増している。国営圃場整備桂川西工区工事に伴い雨水幹線水路が整備されると、願成寺川の負担が増し、災害リスクが高まる。災害リスクをどのように評価されているのか。

◎桂川、犬飼川、願成寺川の3川合流点に放流するにあたり、どのような水害防止対策を講じる計画なのか。  
◎洪水常襲地域の回避対策の進捗状況を教えてください。

(回答 まちづくり推進部長)

①高野林・小林地区画整理事業につきましては、農地が宅地化されることにより、地区外への流出量が増加することがないように、雨水調整池を設置して事業実施前の雨水流出量を超えない対策を講じながら現在進められているところでございます。

また、桂川西工区の排水路は、圃場整備により実施する排水路に下水道事業の雨水排水路としての断面を確保するよう検討した設計となっております。桂川西工区の幹線排水路と準用河川願成寺川の接続については、接続協議の中で流量の検討も行っております。今後におきましても、願成寺川への負担が増加しないように、付近一帯の治水安全度の向上にむけ、京都府等と協議を行ってまいりたいと考えております。

◎桂川、犬飼川、願成寺川の3川合流点における改修計画につきましては、「環境及び治水に配慮した霞堤のあり方に係るアドバイザ会議」を設立し、現在、そうした専門家からの意見も聞く中で、水害対策を含めた総合的な計画検討を実施しているところでございます。

◎令和3年度に保津工区の霞堤4箇所の高上げが完了し、令和4年度は桂川本川と犬飼川合流地点のやや上流部において緊急浚渫・樹木伐採が実施されています。

今年度は、犬飼川を含む亀岡市域の残る霞堤4箇所について検討を進め、霞堤高上げに係る工法検

討を行い、桂川本川及び支川並びに周辺地域の治水安全度の向上に向けた改修計画へ検討を京都府と共に進めたいと考えております。また、令和5年度は出水期後の河川の堆積状況を確認し浚渫箇所を判断することです。

## 3、(問い)

◎高齢で身寄りが無かったり親せきと疎遠になったりした人が病院や介護施設、借家に入院、入所する場合、身元保証人を求められる所がほとんどある。亀岡市では、身元保証サービスはないが、何か良い方法を考えて頂きたい。

◎高齢者の健康維持及び地域社会のボランティアとしての仕組み創り等について亀岡市の施策と今後の方向性について聞きたい。

(回答 健康福祉部長)

◎病院及び介護保険施設の入院、入所に際しては、身元保証人等がいらないことを理由に、入院、入所を拒否することはできないとされており、厚生労働省においても「身寄りがない人の入院及び医療に係る意思決定が困難な人の支援に関するガイドライン」に基づき、この

ような事例が生じることのないように関係機関と連携し対応していく旨通知されているところでございます。本市においても、病院などの指導・監督権限を持つ京都府と連携しながら適切な対応が行われるよう努めていくところでございます。一方で、借家の入居に

関しては、こうした規定がないため、身元保証人を求められる場合がございます。行政機関が個人の賃貸借契約の保証人になることについては、行政サービスの範囲を超え、既存の行政サービスだけでは対応しきれない面があります。こうした理由から公益法人やNPO法人、弁護士、司法書士等の様々な事業者による高齢で身寄りのない方を支援する「高齢者サポートサービス事業」が行われているところでございます。

なお、こうしたサービスは契約内容や契約方法、料金等が様々であり、利用にあつては、トラブルにならないよう事前によく確認する必要があります。サービスの利用に関しては、消費者庁において契約に際しての確認事項などを記載した啓発パンフレットも作成されており、注意が呼びかけられております。

そこで国におきましては、一人暮らしの高齢者や障がいのある人など、住宅を借りることが難しい人が増えてきていることと、一方で、住宅を貸したい、大家さんが安心して貸せる環境を作るために、住宅セーフティネット法を改正され、平成29年に、要配慮者を拒まない賃貸住宅の登録や、その情報提供、入居後の見守りなどを行う、居住支援法人や居住支援協議会の制度を作られたところでございます。ただ、十分とは言えず、強化拡充をする必要があるというこ

この7月から国交省と厚労省と法務省と共催で、改めて検討を始めておられるところでございます。また京都府においても、京都府居住支援協議会を設置して、高齢者や障がいのある人など住宅確保要配慮者への居住支援が進められており、市としても京都府と一層連携し、対応してまいりたいと考えております。

身寄りのない高齢者の方については、今回の保証人の件に限らず、様々な事情や課題を抱えておられることも多いと思っております。お困りごとがある場合には、御遠慮なく地域の包括支援センターや市役所の福祉なんでも相談窓口をはじめとする各相談窓口にご相談いただけますようお願いいたします。

◎高齢期にはフレイル状態を予防することが必要と考え、本市では各種介護予防教室等の開催、体力を客観的に知る機会として体力測定会を実施しているほか、健康相談や個別支援、LINEやホームページ等の活用による健康情報を発信、地域からの依頼に応じた出前健康講座も実施しており、ぜひ、ご活用いただきたいと思います。大井町では、京都府南丹保健所が平成16年度に実施した要介護の原因となる「転倒」を予防する体操普及リーダーの養成に参加していただき、「元気サークルおおい」での活動に取り入れ、高齢者の健康づくり活動を継続していただいております。

すこと、大変強く思っております。多くの方が自身の健康に関心を持ち、維持していただければ、今後も情報や機会の提供に努めてまいります。また、地域でのボランティア活動に参加いただくきっかけづくりとして、65歳以上の方を対象とした「亀岡市いきいき健康ポイント制度」のモデル事業を今年度実施しております。本事業は、高齢者の社会参加活動を活性化させ、介護予防の促進を図ることを目的に、高齢者が地域の通いの場等、活動受け入れ団体が行う事業等で行った、ボランティア活動に対し、スマートフォンアプリケーションのポイントを付与し、電子マネーに換金するものです。令和5年5月に50人の参加登録をしていただき、6月から約20団体が活動受入団体としてボランティア受け入れを開始しており、8月には一般公募で50人を追加募集する予定です。モデル事業で検証した内容や参加者・活動受入団体からのヒアリングを行い、その結果を事業に反映し、令和6年度中に本格実施への移行を検討しております。

今後高齢者の社会参加活動を促し、住み慣れた地域で、健康でいきいきと暮らすことができるよう高齢者福祉施策の推進に取り組んでまいります。

## 4、(問い)

◎大井生涯学習センターなどの修繕費積立金につ



いて  
◎メディアス亀岡自転車駐車場の修繕積立金を亀岡市で負担してほしい。  
(回答 総務部長)

◎大井生涯学習センターにつきましましては、地元が集会所として市が取得し、現在、指定管理者制度のもと大井町自治会が管理・運営されています。修繕積立金につきましては、経費の性質上から、指定管理者ではなく、市が負担すべき経費と考えます。今後、市で負担できるような調整を協議をする中で、検討していきたいと考えています。

(回答 まちづくり推進部長)  
◎メディアス亀岡自転車駐車場につきましては、開設時より、その運営を大井町自治会様にお世話になっておられるところでありまして、指定管理制度を採用してからも引き続き現在まで自治会の方に運営をいただいております。そういつた中でメディアス亀岡自転車駐車場の修繕積立金の支払いにつきましては、現在自治会で対応、お支払いをいただいております。

学習センターの方でもありました通り、自転車駐車場の修繕積立金につきましては、今後協議をさせていただきますので、よろしくお願いたします。

学習センターの方でもありました通り、自転車駐車場の修繕積立金につきましては、今後協議をさせていただきますので、よろしくお願いたします。

### 要望事項の実施済箇所の報告

令和5年度の要望につきましては、町内各区から総数117件の要望事項が提出されました。内訳は、道路の改修26件、水路・側溝（溝蓋含む）の改修16件、河川改修6件、交通安全関係（カーブミラー設置、停止線等標識の改修）39件、街路灯設置13件、その他17件です。これらの要望事項について、亀岡市、京都府及び京都府公安委員会へそれぞれ提出した結果、次のとおり道路関係12件、水路・側溝改修3件、交通安全関係8件、街路灯設置関係2件、消防・防災1件、その他4件が実施済み又は実施予定である旨の回答がありました。未実施の項目につきましては、次年度も継続して要望事項の提出をお願いいたします。今後も、安全・安心で住みよいまちづくりをめざして活動を行ってまいります。町民の皆様方のご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

工種	要望内容	区名	回答	
道路の改修	下長西台1号線と西台線との交差点改良（見通しの確保）	並河	施工方法等について地元調整し、検討していきたいと考えております。	
	北条3号線の舗装修繕 並河1-19-18付近	並河	当該箇所については、今年度修繕予定です。	
	北条4号線並河1-9-18付近 道路舗装の修繕	並河	クラック及び沈下等の路面状況より、令和6年度に実施予定です。	
	北条4号線 並河1-10-15付近 道路舗装修繕	並河	クラック及び沈下等の路面状況より、令和6年度に実施予定です。	
	北条4号線並河1-16-7付近 道路舗装の修繕	並河	路面の劣化している箇所については、簡易補修を実施しました。	
	土田1丁目16-1安藤工業所北東交差点 道路補修	土田	排水対策として、状況確認を行い床版を削孔するなど対応を検討します。	
	市道南金岐1号線（池付近）一部区間道路拡幅	南金岐	今年度から事業着手する予定であり、今年度は調査測量設計を実施する予定をしております。次年度以降に用地補償調査等を実施し、その後工事に進む予定であることから、今後もスムーズに事業進捗が図れますようご協力をお願いいたします。	
	市道南金岐土田線 庚申池と北池跡地の間の道路拡幅整備	北金岐	今年度から事業着手する予定であり、今年度は調査測量設計を実施する予定をしております。次年度以降に用地補償調査等を実施し、その後工事に進む予定であることから、今後もスムーズに事業進捗が図れますようご協力をお願いいたします。	
	市道南金岐土田線 北金岐バス停北側付近の道路拡幅整備	北金岐	今年度から事業着手する予定であり、今年度は調査測量設計を実施する予定をしております。次年度以降に用地補償調査等を実施し、その後工事に進む予定であることから、今後もスムーズに事業進捗が図れますようご協力をお願いいたします。	
	市道北金岐5号線 道路補修	北金岐	常温合材により、修繕を実施する予定です。	
水路側溝（溝蓋含む）	北条3号線側溝の河床コンクリート張り 並河1丁目21-8付近	並河	自治会の中で優先順位をつけて頂き、市内一円の市道修繕工事の中で緊急性の高い箇所から順次実施していきたいと考えております。	
	北条3号線側溝の河床コンクリート張り 並河1丁目21-8付近	並河	令和5年度に施工予定です。	
	土田1丁目17メゾンパレル前 府道王子並河線側溝補修	土田	側溝蓋が不安定であると認められることから、修繕を実施します。	
	交通安全施設	大平警備保障南東丁字路に停止線と横断歩道の設置	並河	横断歩道については、通学路の変更により、通学児童の横断場所が1か所にまとめられており、横断歩道の必要性を認めましたので、設置することとします。一時停止については、丁字路交差点で、交差点内通行について優先関係が明白であり、見通しも良好であることから、一時停止規制の必要性は認められないため、実施しないこととします。
		日清医療食品北東側交差点に停止線と横断歩道の設置	並河	横断歩道については、交差点西詰及び北詰を中学生等が横断している状況を確認しましたが、西詰については提案場所西側に設置されている横断歩道との距離が近くなるため、設置基準に合わない判断しました。北詰については、通行車両が少なく、横断のタイミングが十分あるため現時点では横断歩道設置の必要性は認められませんでした。一時停止については、区画線から優先関係が明白であり、見通しも良好であることから、一時停止規制の必要性は認められないため、実施しないこととします。また、道路管理者による交差点注意の路面標示とカーブミラーが今年度中に設置予定となっております。
		大平警備保障から日清医療食品までの道路に住宅内徐行等の標識の設置	並河	提案区間については速度規制は設けられておりませんが、同区間を通行する車両の速度を調査したところ、極端に早い速度で走る車両は見られず、現状で徐行規制を実施する必要性は認められなかったことから、不採択とします。なお、運転者に注意喚起を促すため、道路管理者により「交差点注意」等の注意喚起看板が設置されており、今後も路面標示による注意喚起を実施予定のものです。
		京都縦貫西側側道と大井町支線4号線との交差点 横断歩道注意喚起灯	並河	令和5年度に2基設置予定です。
		大井垣並河駅線とかすみヶ丘10号線の交差点にカーブミラー追加設置	かすみ	令和5年度に施工予定です。
		府道東掛小林線 カーブミラーの設置	南金岐	1車線の道路で見通しが悪いことから、カーブミラーを設置します。
		市道南金岐土田線5カ所 路面標示Tマーク及び十マーク	北金岐	令和5年度に施工予定です。
大井町西部公園周辺道路 駐車禁止区域指定	ジョイタウン	公園周辺の道路については、路側帯が設置されており、駐車禁止規制を実施しなくとも、路側帯内に駐車すれば違法駐車となることから、駐車禁止の交通規制は実施しないこととします。ただし、現状は区画線が摩耗しているため、道路管理者に補修を申し入れることとします。		
街路灯整備	並河西台線と下長西台9号線の交差点に街路灯の設置	並河	当該箇所については、今年度設置する予定です。	
	土田1丁目14-21 市道西嶋線 街路灯の設置	土田	当該箇所については、今年度設置する予定です。	
消防・防災	台風時の雨水・浸水対策（かすみヶ丘10号線と宮ノ後大井垣内線一部）	かすみ	京都府が管理する桂川やその支川においては、日吉ダムの完成や河川改修の進捗により、浸水被害は減少してきているものの、近年頻発する局地的な集中豪雨により浸水被害等が生じている状況にあります。については、更なる治水安全度の向上に向け、地元沿川住民の皆様とともに、河川改修の推進や土砂浚渫等の維持管理の徹底など京都府へ強く要望してまいりたいと考えています。市管理水路内の堆積土砂撤去につきましては、現状を確認する中で、適正な管理に努めてまいります。圃場整備事業区域内の排水路計画を考慮して、関係機関と引き続き協議・調整を行います。	
	桂川右岸桑の木の伐採及び草刈り 並河上溝付近	並河	御提案の立木伐採は、洪水の流下を妨げるだけでなく、倒木により堤体が損傷するおそれがある樹木についてのみ伐木及び除草に支障となる根の撤去を実施します。	
その他	鉄道歴史公園に防犯カメラの設置	並河	鉄道歴史公園の防犯カメラにつきましては、公園施設の維持管理を目的として設置するものであることから、亀岡市として対応することは難しいのが現状です。各地域において設置の必要性が高いと判断される場所への防犯カメラにつきましては、各自治会等で設置いただいているところであり、市が設置費用の一部を補助する「亀岡市防犯カメラ設置事業補助金」を活用して頂きますよう、よろしく申し上げます。	
	並河駅前通路の整備	並河	自治会と調整し、整備方針を検討したいと考えております。	
	府道王子並河線 大井路切の拡幅	並河	京都府においては都市計画道路（並河亀岡停車場線）をバイパス整備することによりまして、踏切を渡る自動車の通過交通量を減少させることで安全対策に繋げたいと考えているところであり、本市としましても、早期完成に向け協力してまいりたいと考えております。並河亀岡停車場線の事業を進めて頂いている中で、旧道となる本踏切への事業投資は難しい状況となっておりますので、今後、バイパス整備が完成した後に実際の交通状況を見ながら、府道王子並河線の移管協議において、京都府による踏切拡幅の実施を粘り強く要望してまいりたいと考えております。	



並河区



並河区



並河区



並河区



並河区



並河区



土田区



土田区



かすみヶ丘区



かすみヶ丘区

# 一年の活動報告

大井町子ども会育成連絡協議会

会長 松本 雅美

春色の候、大井町の皆様におかれましては益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。

平素は大井町子ども会育成連絡協議会の活動にご理解とご協力を賜りまして、厚く御礼申し上げます。

今年度の活動報告の一例と致しましては、光秀まつり、鉄道公園・サニーロードの清掃、子ども会育成者交流研修会、亀岡市中部地区同和教育推進協議会同和研修、各地区の年中行事等を皆様のお力添えにより無事終えることができました。

第五十回亀岡光秀まつりにおいては、少年少女の武者行列に大井小学校の六年生が三名参加し、心地良い春の気候の中、城下町を元気に練り歩きました。

十一月二十三日の亀岡市中部地区同和教育推進協議会同和研修会子ども会部会では、今年度は大井町での開催となり、人権啓発指導委員の講師の方を大井町生涯学習センターにお迎えし「子ども虐待を頭の隅におきながら子育てすることになる今をどう過ごすか」につ

いて講演していただきました。参加した方々は、子どもの人権について考える良い機会だったと思います。

大井神社例祭での子ども神輿巡行等は残念ながら今年度も中止となり、予定していたすべての行事は開催できませんでしたが、来年度は再開できるよう子ども達及び参加者の皆様の安全を第一に事業計画をしていきたいと思っております。

最後になりましたが、今後とも、大井町子ども会育成連絡協議会の活動にご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。



## サンガ応援交流事業に

### 参加して



大井町自治会は、「サンガ応援交流事業補助金制度」を活用し、ホームゲーム観戦ツアーを企画しました。

観戦希望者を募り約160名の方が10月28日対アルビレックス新潟戦に参加されました。

互いに勝利を願い、声援を送り、観戦を通して地域の絆を深める良い機会になったのではないかと思います。

この制度は、亀岡市が自治会単位で観戦ツアーに交通費とチケット代の

助成を行い世代を越えた市民の交流の機会となる様に創設されたものです。

試合は、サンガが序盤から相手ゴールに迫るも逆に相手に先制点を許し、果敢に迫るも決定機を生かせず0対1で試合終了となり、J1残留は、次節持ち越しとなりました。

是非、サンガスタジアムに足をお運び戴き、感動を体験してみても如何でしょう。



# 市営 メディアス亀岡自転車駐車場

(収容台数 2段ラック188台)

並河駅すぐ横、通勤・通学に便利！  
駅から会社・事業所への通勤にも好評！  
**ご利用をお待ちしています。**  
お申し込みは、大井町自治会事務所まで  
(メディアス亀岡1階 ☎22-0157)

月額料金	
上段	1,000円
下段	1,500円

(ご利用は月極に限ります。)

並河駅  
すぐ横



# いじめごっこ

亀岡市消防団 大井分団  
分団長 松本 慶一

旧年中は大井分団の活動に對しまして、格別のご理解と多大なるご支援ご協力を賜りましたこと心より深く感謝申し上げます。本年も引き続きご支援賜りますようお願い申し上げます。

昨年、亀岡市内においては十七件の火災が発生いたしました。幸い大井町内においては大きな火災や災害もなく無事一年を過ごすことができました。これもひとえに町民皆様の常日頃の防火意識、対策の賜物だと思ひ感謝しているところであります。



例年、大井町内では各  
勢、地域コミュニティの変化を受け、団員の確保が大変難しくなっています。消防団活動を通じて地域の防火・防災の要として活動し、また地域住民との協働、愛する大井町のために、そして自分自身のためにも消防団に入団し地域社会参画への第一歩を踏み出し

地区において初期消火訓練を実施していただいております。平素から、大井町民の皆様が防火防災に対する意識をしっかりと持ちいただいている証であり、大井分団の活動の礎となっております。

本年もこれまでの経験を踏まえ、消防団はもとより亀岡消防署、自治会、自主防災会、また地域住民の皆様と連携を図り各災害への備えや情報を常に共有しながら防火・防災に努めて行きたいと思ひます。

最後になりましたが、大井分団も例外ではなく、現代社会の多種多様な情



てみませんか。皆様のお宅へ消防団員が勧誘に訪れた時は消防団の趣旨をご理解いただきご協力をさせていただきますようお願いいたします。今後と



も大井町の防人として精進し、活動してまいりますので町民の皆様のご支援とご協力をよろしくお願ひいたします。

## 侵入盗、特殊詐欺

### 対策のポイント

亀岡防犯推進委員連絡協議会

大井支部長 松山好伸

日頃は、防犯活動にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。

今回は、侵入盗の防犯対策、京都府内で再び増えてきている特殊詐欺に遭わない手立てをお伝えします。

#### 【住宅侵入窃盗対策】

住宅侵入窃盗は、殆ど鍵の掛かっていない出入口、窓から侵入している。

#### ○対策のポイント

- ・ 鍵は、昼夜を問わず、家族がいるときも必ずかける。特に、お風呂、トイレの窓が開いている場合があるので、要注意。
- ・ 外出するときは、雨戸、シャッターを閉めて、出かける。
- ・ 人通りから、見通しのきかない場所に、防犯カメラを設置することも有効。

#### 【特殊詐欺対策】

「オレオレ詐欺」、「還付金詐欺」など自宅の電話に掛かることが多い。

#### ○対策のポイント

- ・ 知らない電話にすぐ出ない。

防犯機能付き電話機を購入される場合に、補助事業があります。

お問い合わせ  
 亀岡防犯協会事務局（亀岡警察署生活安全課生活安全係）  
 0771-24-0110（平日午前9時～午後5時）



- ・ 急なお金の用立ては、一旦電話を切る。家族と相談。自分だけで行動しない。
  - ・ 電話を留守番電話にしておく。
  - ・ 防犯機能付き電話機に買い替える。
- ※防犯機能付き電話機は、相手に警告メッセージを流す「この電話は迷惑電話防止のために録音されます。ご了承ください」という防犯機能付きの電話機です。



大井支部の年末特別警戒



大井町民祭会場での啓発活動

# 令和5年度

## PTA事業を振り返り

大井小学校PTA 会長 小濱 洋

コロナ禍からの落ち着きを感じる一年となりましたが、同時に数年間の空白を埋める一年でもありました。中止となっていた行事をどこまで、どういった形でできるかを考えました。令和5年度はできる限りの経験と体験を児童たちに提供したいという思いで、至らない点もありましたが、数年中止となっていた行事をいくつか開催をしました。

「農業体験」は、圃場整備の影響で例年とは場所が変わり、並河の土手沿いの農地で開催しました。初めての圃場ではありましたが、大きなサツマイモが収穫出来ました。

「農業体験」は、圃場整備の影響で例年とは場所が変わり、並河の土手沿いの農地で開催しました。初めての圃場ではありましたが、大きなサツマイモが収穫出来ました。

### 子ども110番のいえ巡る

大井小児童が保護者と



大井小の校区内にある「子ども110番のいえ」を確認する児童ら（亀岡市大井町）

令和5年11月4日  
京都新聞

0番のいえを回り、身の危険を感じた時の駆け込み先になる場所を確認した。自宅から学校に向かいながら、各箇所での緊急のシールを受け取った。同小PTAが、新型コロナウイルス感染症拡大で薄れた地域とのつながりを強め、児童の安全対策につなげようという企画。平日の日に、亀岡市大井町の大井小の校区内23日、140人が「0番のいえ」を巡る。2カ所以上を訪れることで、児童が口笛に張らされた110番のいえを「0番のいえ」に見つけると、付添いの母親らから「0番のいえ」を知った。など



大井小学校の先生方、自治会をはじめ地域の方々、PTA会員の皆様にもお願いばかりで無理を言いましたが、地域の子どもたちのためだからとご協力いただき、誠にありがとうございました。ありがとうございます。誠にありがとうございます。引き続き大井小学校PTAにご協力よろしくお願ひします。



# 亀岡市自治振興式典受賞者及び 亀岡市消防団大井分団受賞者

## \*亀岡市自治振興式典受賞者

亀岡市自治振興式典が令和五年十一月三日（金・祝）にガレリアかめおかで開催されました。永年にわたり、今日まで賜った数々のご功勞などに対する感謝の気持ちを込めて、篤志者、市政功勞者などの皆さまに表彰状ならびに感謝状が贈られました。

・「篤志者表彰」株式会社 カインズ様

防災・減災対策に関する事業推進のため、多額の寄付をされました。

レストラン アガピー様

社会福祉事業推進のため、永年にわたり寄付をされました。

・「市制功勞者表彰」

行政分野から、調 幸治様

亀岡市国民健康保険運営協議会委員として、永年にわたり本市国民健康保険事業の健全で安定的な運営執行に貢献されました。

経済産業分野から、永田 吉郎様

亀岡市牡丹餅堰土地改良区理事長等として永年にわたり活動され、土地改良区の運営及び事業の推進に貢献されました。

・「感謝状贈呈者」大井小学校PTA様

大井小学校の学習環境整備充実のため、児童図書を寄贈されました。皆さまのご尽力に感謝し、今後の更なるご活躍をお祈り申し上げます。

## \*大井分団員の受章者

令和五年度消防に関して功勞のあった消防団員などに対して表彰状が贈られました。

・「亀岡市長表彰」

精勤章 大井分団長 松本 慶一様

優良事業所表彰 社会福祉法人 松花苑かしのき様

・「亀岡市消防団長表彰」

大井分団員 野崎 岳史様

・「京都府消防協会長感謝状」

大井分団前分団長 牧伸造様

・「京都府知事表彰」

精励章 大井分団員 藤原直範様・上口悟志様・八木英樹様

おめでとうございます。今後の更なる地域の共助の役割をの要としてご活躍をお祈り申し上げます。

企業紹介シリーズ

株式会社 片岡屋根工事店

株式会社片岡屋根工事店は亀岡市にて平成12年に個人業として開業、平成30年にこの大井町にて法人化し、以来24年お客様とともに成長してまいりました。

「屋根工事/板金工事」といわれるものの中には昔からの瓦ふき工事だけではなくスレート屋根、金属薄板屋根、屋根断熱、外壁、雨どい工事など 様々な種類がございます。

私たちが提供させていただいている施工が、より皆様の信頼をおける存在になるべく屋根工事・板金工事に必要な専門資格の1級かわらぶき技能士・2級内外装板金技能士の有資格者在籍のもと大型公共建物から一般住宅の屋根工事全般を行っております。

モットーは変化する住宅環境、自然災害の多い日本の環境にも耐えうる施工、お客様の財産を守る確かな施工、高い専門技術を目標に掲げ、社員一同ここまで進んでまいりました。 今後も、お客様が安心して任せられるプロフェッ

シヨナル集団として努力していく所存です。倍旧のご支援とご愛顧を賜りますようよろしくお願い申し上げます。 雨もりの修繕から葺替え工事までご相談、ご質問などございましたらお気軽にご連絡ください。

屋根工事業/板金工事業  
京都府知事許可(般-5)第40229号

**株式会社 片岡屋根工事店**

〒621-0018 京都府亀岡市大井町小金岐2丁目14-24  
TEL (0771) 25-3464  
FAX (0771) 20-4519



吉川町 倉庫



小金岐 事務所



施工事例

サークル紹介シリーズ

『大人も子供大きな声であいさつ 野球が好きつまくなりたい』

大井カープス代表 西山 卓夫



大井カープスは小学生を対象にした軟式小年野球チームで実施主体は大井町子ども育成協議会となっております。土日祝日に荒内グラウンドで元気に活動しています。

チームの結成は、一九七九年で今年四十四年と歴史も古く地域の皆さんの支えのもと今までにたくさん卒団生を送り出してきました。現在も十一名の子供達が元氣一杯活動に励んでいます。昨年は大井カープス卒団生の木瀬翔太君がプロ野球の西武ライオンズから育成ドラフトで指名がかかりプロ野球での活躍に期待を寄せています。

近年は子供の少子化、また多様化の時代となり全国的にもチーム数や野球人口が減少しています。大井カープスもチームに入ってくる子供達が減ってきているのが現状です。昨年はWBCでの野球の盛り上がりや大谷翔平選手活躍、阪神タイガースの三十八年ぶりの日本一など野球が大きく注目される年となりました。

大井カープスは野球を

通して青少年の健全育成を目標に、仲間同士のつながりや友情を深め体力向上や野球技術の向上に努めています。男女に係なく野球に興味を持っている子供達は、ぜひ荒内グラウンドに足を運んでみて下さい。(体験会も実施しています。子供達の野球を通して保護者同士の絆も深まり、子供達の成長を喜び合えることと思います。

大井町の皆様方におかれましては、引き続き大井カープスを暖かく見守って下さいますようお願い申し上げます。

連絡先

大井カープス 稲葉 監督  
TEL: 080-6202-2229  
メール: ohicarps.1979@gmail.com



ホームページ



Instagram



歴代の成績

- 2014年度 亀岡少年野球連盟紅葉杯教育リーグ 優勝
- 2015年度 西京都少年野球連盟 西京都市長旗争奪杯Aの部 準優勝
- 2016年度 南丹少年野球連盟 園部ロータリークラブ杯Cの部 優勝
- 2016年度 南丹少年野球連盟コイケヤ杯Cの部 準優勝
- 2017年度 第66回亀岡市平和祭大会Aの部 準優勝
- 2017年度 南丹少年野球連盟コイケヤ杯Aの部 準優勝
- 2018年度 第13回南丹市長杯争奪少年野球大会Cの部 優勝
- 2018年度 第35回園部ロータリークラブ杯争奪野球大会A, Cの部 優勝
- 2018年度 第40回京都府知事杯争奪少年野球記念大会Cの部 準優勝

### 令和5年度 主な自治会事業

#### 令和5年

- 4月 1日 自治会事業開始  
第1回役員会(新役員初顔合わせ)
- 7日 下半期期末監査
- 9日 大井分団入退団式
- 11日 第2回役員会
- 14日 大井だより第79号第1回編集委員会
- 15日 並河駅前ロータリー他清掃活動
- 18日 第1回区長会・自主防災会  

- 22日 前期代議員総会
- 5月 3日 亀岡光秀まつりに参加
- 9日 第3回役員会
- 13日 大井町各種団体長会議
- 20日 第1回花の植替え作業(並河駅前他)  
土木要望事項とりまとめ
- 26日 大井だより第79号第2回編集委員会
- 30日 京都府・公安要望書提出
- 6月 3日 中部同和教育推進協議会総会
- 10日 第1回大井盆踊り実行委員会
- 17日 第2回区長会・自主防災会
- 25日 大井だより第79号発行
- 7月 11日 第4回役員会
- 19日 亀岡市地域こん談会
- 22日 並河駅前ロータリー他清掃活動
- 25日 第3回区長会・自主防災会

- 8月 6日 亀岡大踊り大会参加
- 12日 亀岡市保津川花火大会クリーン作戦参加
- 19日 大井神社・花祭・盆踊り大会  

- 29日 第5回役員会
- 9月 3日 京都府総合防災訓練
- 5日 第4回区長会・自主防災会(サカ工業説明会)
- 9日 大井町ふれあい町民祭第1回実行委員会
- 10日 並河駅前ロータリー他清掃活動
- 16日 敬老事業 敬老会  

- 17日 敬老事業 記念品配布
- 24日 第47回大井町町民大運動会
- 10月 1日 大井町ふれあい町民祭第2回実行委員会
- 10日 第6回役員会
- 17日 第5回区長会・自主防災会
- 27日 上半期会計監査
- 11月 4日 第2回花壇の植替え作業(並河駅前他)  

- 第7回役員会
- 7日 第6回区長会・自主防災会

- 11月 9日 事業所自治会費の徴収
- 19日 大井町ふれあい町民祭  

- 26日 2023大井町クリーン作戦
- 12月 3日 大井町人権研修会
- 6日 第8回役員会
- 9日 亀岡市中部地域包括支援センター  
地域ケア推進会議
- 13日 第7回区長会・自主防災会
- 21日 桂川右岸道路整備促進協議会  
亀岡市へ要望書提出  

- 28日 年末特別警戒(28日～29日)
- 令和6年
- 1月 7日 亀岡市消防団大井分団出初式、  
新春安全祈願祭  
亀岡市消防出初式
- 9日 大井だより第80号第1回編集委員会
- 2月 6日 第9回役員会
- 13日 第8回区長会・自主防災会
- 20日 大井だより第80号第2回編集委員会
- 24日 後期代議員総会
- 3月 3日 大井町戦没者追悼式
- 25日 大井だより第80号発行

### 活動の状況



高田氏 並河区  
山本氏 南金岐区  
村上氏 土田区  
木村氏 ジョイタウン区  
大平氏 桜ヶ丘区

◆入会に関することやお問い合わせは下記まで◆  
大井町交通安全対策協議会  
代表 大平 龍雄  
TEL 0771-25-6194 / 携帯 090-1915-6194

### 大井町交通安全対策協議会

#### 《亀岡交通安全協会大井支部》

## 交対協会員募集

《安全安心のまち大井》子どもや高齢者、市民みんなが繋がるまちづくりをめざして

何時も交対協の活動に格別のご支援、ご協力を賜りありがとうございます。交対協は一九八〇年にスタートし四十二年間が経過、現在の主な活動は次の通りです。

- 一、児童の通学路の安全見守り
- 一、自治会行事や各地域での諸行事に於ける会場周辺での市民、住民の安全見守り
- 一、交通安全の確保に関する相談や各種講習会への参加と普及活動

**会員募集、お願い要旨**

募集人数 3～6人 年齢男女を問いません。

**募集背景と今後への対応の必要性**

- 一、団地開発や交差点の増加に対応し児童の登校時の安全確保、見守り充実
- 一、今後諸行事復活に於ける市民の安全見守り充実
- 一、自転車安全五則等の制定による安全確保の協力
- 一、会員の高齢化による後継者育成  
(現会員数5名・平均年齢七十四歳)

### 編集後記

穏やかな日ざしにいつしか春の訪れを感じるころです。大井町の皆さまにおかれましては、益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。

まず初めに、1月1日に起きた令和6年能登半島地震において被災された方々にお見舞い申し上げます。被災された皆様の生活が1日も早く平穩に復することを祈り申し上げます。

平素は自治会運営にご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。この度、「第80号大井だより」を無事に発行させて頂くことができました。

「第80号大井だより」を発行するにあたり、皆様のご協力に改めて感謝申し上げます。昨年の5月に新型コロナウイルスが5類感染症へ移行し、本格的に以前のような生活様式に戻って参りました。それに伴い、経済活動や人との交流などが活発におこなわれていくかと思えます。

さて今号につきましては、原稿を提供いただいた各諸団体の思いや取り組みなどを町民の皆様にお伝えできたかと思えます。次号につきましても各諸団体の皆様には原稿のご依頼をさせていただきますのでよろしくお願ひ申し上げます。また「大井だより」へのご意見、ご要望がございましたらお気軽に自治会までお申し出ください。後になりましたが、今年度編集委員の皆様には大変ご苦勞をおかけいたしました。心より感謝申し上げます。

編集委員長

### 編集委員名簿

- 大井町自治会長 大釜 茂和
- 大井町自治会副会長 三宅 紀幸
- 大井町自治会会計 中川 清
- 並河区副区長(一班) 渡辺 勇次
- ジョイタウン区長 田畑 浩和
- 青少年育成連絡協議会副会長 太田 恵子
- 大井小学校PTA副会長 堀越 滋子
- 子ども会育成連絡協議会副会長 下野 見美
- 亀岡市コミュニティ推進員 勝野 ことば
- 亀岡市コミュニティ推進員 藤田 恭兵
- 編集委員長(大井町自治会副会長) 森山 守
- 印刷 山田 精巧

大井町ホームページはこちら

